

EL DIARIO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR, GERARDO PACHECO C.

AÑO IV

San José de Costa Rica, miércoles 6 de Enero de 1897.

Núm 829

El partido revolucio- nario cubano EN Costa Rica

Los graves acontecimientos que desde hace cerca de dos años se desenvuelven en la Perla de las Antillas, hacen que un respetable número de cubanos hayamos buscado asilo en esta hospitalaria y libre república americana.

Los godos y sus escasos simpatizadores no contentos con las ventajas que para la lucha les brindan antiguos tratados internacionales, desde hace días, corren el estupendo rumor de que los cubanos por medio de nuestra conducta, procuramos inmiscuirnos en la política local y promover disturbios y conflictos al hospitalario y liberal Gobierno del Sr. Iglesias.

Los emigrados cubanos, trabajamos en pro de nuestra santa redención pero sometándonos al espíritu y á la letra de las leyes del noble país que nos da asilo, no nos

pertimos criticarlos y si las examinamos es para conocerlas y nunca traspasar sus límites, el cubano lo que hace sobretodo siempre que de este noble país habla, es hacerlo con respeto, admiración y sobre todo con cariño, y reconocimiento por los beneficios que personal y colectivamente hemos recibido en horas de desgracia.

Cesen pues, esos falsos rumores, propalados con la artera intención de enagevarnos el valioso respeto que nuestra mesurada y discreta conducta ha sabido inspirar al progresista gobierno del ilustre Sr. Iglesias, y á que el práctico é industrioso costarricense retire su universal simpatía por el pueblo hermano que lucha por conquistar un puesto entre las naciones libres de la libre América.

Nosotros los cubanos en Costa Rica, somos única y exclusivamente cubanos y la norma de nuestra conducta es trabajar por nuestra patria, siempre dentro de las leyes del libre país que nos brinda asilo.

R. P.

CABLEGRAMS

Cayo-Hueso 31.— Por vapor que llegó á ésta viene la noticia de que Maceo está vivo: se dice que cuando cayó de su caballo, sus compañeros, creyéndolo muerto lo dejaron; momentos después volvieron y le hallaron vivo pero gravemente herido. Regaron la noticia que había muerto para tener lugar de llevarlo al hospital de Sigunica, donde bajo el cuidado de los médicos Fermín Valdez, Dominguez Sánchez está recuperando. Las primeras palabras que articuló cuando pudo hablar era una orden para la captura de Zertucha. De la misma fuente viene la noticia de que Gómez hijo murió de un bayonetazo.

Habana 1º. — El General Ruiz Rivera que reemplazó á Antonio Maceo en Pinar del Río, ha sido gravemente herido en un encuentro con las fuerzas del Gobierno.

Madrid 1º.— En un artículo que publicó ayer "El Imparcial" ataca violentamente al Gobierno Militar de Cuba, aconseja la retirada de Weyler y el nombramiento en su

lugar del Gral. Azeárraga, actual Ministro de la Guerra.

Cádiz 1º. — Al Corresponsal del "Herald" un oficial del Gobierno en este puerto manifestó que el Gobierno mandaba los nuevos reclutas á Cuba porque necesitaba los veteranos en España, pues tenía una revolución. Ayer llegaron de Cuba doscientos enfermos y heridos, al desembarcarse gran número cayeron de rodillas alabando al Todopoderoso por su llegada otra vez al suelo patrio. Quince mil hombres han sido enviados á Cuba hasta la vez. En toda esta semana partirán varios millares más.

Habana 1º. — El General Ruiz Rivera, quien reemplazó á Maceo en Pinar del Río, ha muerto de heridas recibidas en un encuentro con la columna al mando del Coronel Segura.

Londres 1º.—Un despacho de Roma para el "Standard" dice que el Doctor Gaccarelli ha descubierto el germen de la fiebre amarilla y espera demostrar el modo de combatir la enfermedad.

New-York 2.— El Corresponsal del "Herald" en Cádiz dice que en caso resultase una guerra con Estados Unidos, España tendría una magnífica flota auxiliadora en los vapores de la compañía trasatlántica que llevan la Mala á la Habana y Manila. La flota de la Compañía Trasatlántica consta de 33 vapores si

se incluye torpederos la armada Española tiene mas ó menos cuarenta navíos. Están anclados aquí trece de los mejores vapores de la compañía trasatlántica; ocho de estos se podrán convertir en cruceros formidables; están aquí tambien dos acorazados, el "Cárlos V" y el "Isla de Luzon"; hay como doscientos hombres acabando de preparar el primero para el servicio activo. El "Isla de Luzón" lleva seis cañones y desarrolla una velocidad de 17 nudos por hora. El vapor Reina Maria Cristina de la línea trasatlántica ha sido convertido en crucero hace tiempo lleva diez cañones y tiene una velocidad de 16 nudos, el vapor Alfonso XIII que se halla en las Filipinas es del mismo tamaño que el "Reina Maria Cristina; se nota gran actividad en los astilleros del Gobierno y de la Compañía trasatlántica dice puede embarcar en caso de necesidad cuarenta mil hombres dentro de diez dias. Debido al chavacanisimo de la prensa americana el Gobierno Español ha dejado de comprar en Estados Unidos el carbón para el uso de sus naves en aguas cubanas, todo lo que se necesita se puede conseguir en la América del Sur.

Puntarenas

Hace algunos días deseaba continuar con mis tareas á que

me he obligado con ustedes; pero ahora desocupando un momento de tiempo, voy á darle una pequeña crónica de lo que aquí pasa.

MUNICIPIO

El que teníamos lo despedimos el primero del corriente con nuestro dolor; pero no fué culpa de nosotros los vecinos de ésta, como de ciertos electores que talvez se alejan de buscar el bien del pueblo. A la verdad, este ayuntamiento fué bueno en todo sentido por su mucho progreso. (Había razón todos eran propietarios é hijos del país) ¿Y qué dirán ahora del actual? Pues nada por que no ha principiado sus tareas; pero él iguanero se juzga por el sombrero. Digo esto por que en dicha agrupación el que no es extranjero es viejo que ya talvez haya perdido la idea del progreso.

El que lea esto me juzgará de torpe, diciéndome que hay personas de edad, ilustradas; pero cabalmente este es mi tema, por que talvez al que me refiero es de lo menos que tiene. No diré que es un bestia; "no" pero si que esta ciudad hay muchos competentes. ¿No es cierto, señores electores?

CAPITANÍA DE PUERTO

En este ramo no puedo menos que llamar la atención del Supremo Gobierno respecto un buque viejo traído por el Capitán Faumott, el cual se encuentra yéndose á pi que y sin embargo de esto el señor Cap. de Puerto viendo que se va á perjudicar la bahía, no pone empeños en retirar dicha embarcación á San Lucas, lugar donde se encuentran los restos

de los vapores "Irazú" y "San Salvador".

Ojo señor Ministro de Marina.

COMANDANCIA DE PLAZA

Camina como nunca, en todo lo concerniente á su ramo. (Cárcel, Policía, etc., etc.)

Esto se le debe á su activo Jefe don Franc^o Vargas Q. y sus jefes subalternos.

GOBERNACIÓN

Hay mucho pelo que espulgar. En mi siguiente le daré un detalle, en donde no les dejaré donde meniararse.

PROFILAXIS

Este ramo está templado; pues la venida Leiva, fué como la del Obispo. La mayor de tanta desgraciada ha tenido que casarse para escaparse de esa ley que la podríamos llamar "prostituidora" é injusta. Antes sobraba servicio, hoy falta. ¿Y debido á qué? A la misma ley. Por ahora la muchacha soltera que principiaba con esta inclinación, se concertaba y era reservada, y esta vez es al contrario; apenas cogen su boleto de inspección abren su bufete y se velven vagas y borrachas. ¡Qué buevo va á salir el tiro por la culata!

PARQUE

Debido á nuestro amigo don Franc^o Alvarado, se ven en las noches de retreta, las simpáticas puntareneñas y espartanas, dando brillo á tan bonito lugar de recreo donde las flores naturales y las femeninas dan un perfume embriagador, que enloquece los corazones más duros.

EL CORRESPONSAL.

Las Píldoras de Vida del Dr. Ross son el remedio maravilloso para la Dispepsia, Indigestión y Nausea.

BERTHEAU & C

Zapatería  Francesa

— { FABRICA DE CALZADO } —
Establecida en la antigua maquinaria Otto Von Schroter
HOY DE NUESTRA PROPIEDAD.

Durante dos años tendremos el calzado perdiendo el 25 0/0.

Ofrecemos al público en general y á nuestros clientes en particular, CALZADO de superior calidad á precios sin competencia.

Han llegado y los famosos cueros franceses, pieles de Rusia y el excelente cangaró, especie de saten, muy aceptado tanto para señoras como para caballeros. Debido á la excelencia de nuestra instalación, no tenemos competencia alguna, sea en calidad, sea en precios.

Nuestro depósito general está situado en la Calle de la Estación, número 259. (Antiguo hotel "Victor Aubert.")

REPUBLICA DE CHILE

EL HOTEL

— † † E MARINO † † —

está dispuesto á complacer á todas las personas que quieran favorecerlo. Ofrece buenas comidas, aseo buen trato y baratura. Admite pensionistas } —

— FRENTE A LA BOTICA DE LA FÉ —

50 varas del Mercado, Avenida 6^a Oeste.

Juan R. Torres B.
PROPIETARIO.

\$ 1000-00

Se dan á interés con largo plazo y con buena hipoteca.
Se informará en esta oficina.

Administración.

Suplicamos á las personas que enviamos circulares, nos contesten, si les es posible, á la mayor brevedad.

EL DIARITO

GRAN PANADERIA Central

Frente al Mercado, Avenida 6a. 0.

Gran surtido de

VINOS DE PURA UVA

de los mejores del mundo y á precios sin competencia.

Gran depósito de **HARINAS**, las mejores marcas, pan y galleta de excelente calidad.

ESPECIALIDAD DE LA CASA EL

PAN FLOR DE MILAN
Y LA

GALLETA LOMBARDA

Vinos más baratos que nadie, garantizados de la mismísima uva, como

CHIANTI Y BAROLO — (ITALIANOS)

así como el famoso **BORGOUNDY**

Del vino de 50 centavos botella tenemos un depósito de

CIEN MIL BOTELLAS

— QUE GARANTIZAMOS COMO DE LO MEJOR —

HERMENEGILDO PRADELLA.